
718 сентября 2007 г.
www.orp.orel.ru    orp@rekom.ruОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

В этом году на учете в нар-
кодиспансере находится 
уже 771 человек. В про-

цессе оперативно-служебной 
деятельности сотрудники 
управления привлекли к уголов-
ной и административной 
ответственности 345 лиц, из 
которых на учете состоят всего 
35. Получается, что 310 человек 
не учтены. Таким образом, офи-
циальная статистика не отража-
ет действительности: реально 
уровень наркотизации в нашей 
области составляет уже около 6 
— 7 тысяч человек. Поэтому 
сегодня назрела необходи-
мость обсудить не только то, как 
поставить наркозависимых на 
учет, а еще и то, как решить про-
блему реабилитации таких лиц 
в нашей области.

Об организации лечения и 
реабилитации наркозависимых 
лиц в областном наркодиспан-
сере рассказал Н.Н. Абакумов:

— В этом году на диспансер-
ном учете с диагнозом «нарко-
мания» в Областном наркологи-
ческом диспансере состоят 629 
человек, на профилактическом 
учете — 142 человека. Пробле-
ма в том, что наркомана нельзя 
поставить на учет и лечить без 
его желания. Кроме того, с 1995 
года у нас в стране существует 
анонимное лечение наркозави-
симых лиц. Люди, которые нахо-
дятся в местах лишения свобо-
ды, также снимаются с учета. 
Наркозависимые обращаются к 
нам в основном за тем, чтобы 
снять абстинентный синдром, 
поэтому цифры официальной 
статистики не отражают реаль-
ную ситуацию.

Лечить наркоманию очень 
тяжело. Нужны определенный 
настрой и сильная воля челове-
ка, его убежденность в том, что 
он больше не будет употреблять 
наркотики. Необходимо также 
изолировать его от привычного 
социального круга, чтобы не 
начал употребление наркоти-
ческих веществ снова. Сегодня 
медицина научилась лечить 
абстинентный синдром: после 
госпитализации наркомана 
через 5 — 7 дней можно снять у 
него наркотическую ломку, 
затем ему рекомендуется прой-
ти консультирование у психоло-
га, психотерапевта и других 
специалистов, т. е. курс реаби-

литации. Однако лица, страда-
ющие наркоманией, идут на это 
неохотно, да и реабилитацион-
ных центров у нас почти нет. 
После выписки, попадая домой 
и встречаясь с друзьями, кото-
рые употребляли наркотики, 
наркозависимые начинают все 
сначала. Поэтому только при 

наличии реабилитационных 
центров у наркоманов будет 
больше шансов не начать упот-
ребление наркотических 
веществ снова. В Орловской 
области назрела необходи-
мость в таких центрах. Реабили-
тация должна проходить в сово-
купности с лечением, желатель-
но, чтобы центр был государс-
твенным.

— Действительно, лечение 
наркомании невозможно без 
создания специальной среды, в 
которой человек после прохож-
дения лечения в медицинском 
учреждении может чувствовать 
себя принятым, понятым, полу-
чить необходимую психологи-
ческую помощь, — отметила 
руководитель общественной 
организации «Эра милосердия» 
Е.В. Бояринцева. — Именно 
поэтому наша организация два 
года назад открыла реабилита-
ционный центр для нарко-, 
алкоголезависимых, людей без 
определенного места жительс-
тва, бывших заключенных.  На 
сегодняшний день среди тех, 
кто проходит в центре «Новая 
жизнь» курс реабилитации, 90% 
— больные алкоголизмом и 
бомжи, 10% — наркоманы. Мы 
предоставляем людям возмож-

ность проходить реабилитацию 
в течение года. Страдающие 
наркоманией не верят в сочувс-
твие, а любую помощь воспри-
нимают, как агрессивное вме-
шательство в их личную жизнь. 
Вывести больного человека из 
такого состояния сложно, имен-
но поэтому срок реабилитации 

составляет не месяц-два, а год. 
Люди, видя альтернативу нар-
котикам, учатся заново жить, у 
них полностью меняется миро-
воззрение. После года реаби-
литации человек начинает 
самостоятельно принимать 
решения, здравомысляще рас-
суждать о своей жизни, поступ-
ках.

— Исходя из деятельности 
нашего управления, можно с 
уверенностью сказать, что реа-

билитационные центры дейс-
твительно необходимы, — заме-
тил начальник отдела межве-
домственного взаимодействия 
в сфере профилактики нарко-
мании Управления ФСКН Рос-
сии по Орловской области А.В. 
Ставцев. — Именно в связи с 
этим сегодня мы собрали пред-

ставителей тех организаций, 
которые осуществляют эту 
деятельность или планируют ее 
осуществлять на территории 
области. Нам необходимо объ-
единить все усилия государс-
твенных структур и обществен-
ных организаций в борьбе с 
наркоманией. Управление 
ФСКН России по Орловской 
области не осуществляет реа-
билитацию, но всячески оказы-
вает поддержку в этом другим 

организациям. Так, например, 
управление сотрудничает в 
этом направлении с Орловско-
Ливенской епархией — в самое 
ближайшее время планируется 
открытие душепопечительского 
центра для пострадавших от 
тоталитарных сект, для людей, 
страдающих от различной зави-

симости (наркотики, алкоголь, 
табак).

— Рассуждая о проблеме 
наркомании сегодня, нужно 
сказать, что это проблема не 
только одного человека, но и 
общества в целом, — продол-
жил клирик Богоявленского 
собора А.В. Пантелеев. —  При 
этом задача церкви — показать, 
к чему человек должен стре-
миться, живя в обществе. Цер-
ковь всегда помогает человеку 

в его стремлении к хорошему, 
но одна она не сможет решить 
эту проблему, нужно объеди-
нить усилия религиозных орга-
низаций, медицинских учреж-
дений, общественных органи-
заций.

— Говоря о проблеме нарко-
мании, необходимо отметить, 
что в Орловской области сегодня 
также чрезвычайно серьезная 
ситуация по распространению 
ВИЧ-инфекции, — заметила 
начальник отдела профилактики 
Областного центра «Анти-СПИД» 
Е.А. Королева. — У нас в центре 
на диспансерном учете сейчас 
состоят 927 человек, из них 61% 
— заразились при внутривенном 
употреблении наркотиков. А ведь 
действительно, реальные цифры 
в несколько раз больше офици-
альных. Наши службы должны 
теснее взаимодействовать, 
чтобы решить эту проблему.

В работе семинара также 
приняли участие руководитель 
общественной организации 
«Страна живых» С.Н. Гришаев, 
специалист управления обра-
зования и молодежной полити-
ки администрации области 
Е.В. Коновалова, главный спе-
циалист управления здравоох-
ранения администрации г. Орла 
Г.А. Соболева, специалист 
комитета по физической культу-
ре и спорту администрации 
области О.Н. Табачная.

Реабилитационные центры теперь и в Орле
В БРАЗИЛИИ ПОСТРОЯТ 
ГИГАНТСКИЙ МОСТ

Крупнейший бедняцкий квартал Рио-де-Жанейро и 
всей Латинской Америки Росинья получит от правитель-
ства Бразилии гигантский арочный пешеходный мост по 
проекту всемирно известного архитектора Оскара 
Нимейера.
Стоимость проекта — почти полмиллиарда долларов. По 

замыслу властей, этот архитектурный шедевр повысит качество 
жизни обитателей трущоб Рио-де-Жанейро и снизит накал 
социального неравенства.

«ОЛИМПИЙСКОЕ» СОВЕЩАНИЕ
С 20 по 23 сентября состоится VI Международный 

инвестиционный форум “Сочи-2007”, в котором примет 
участие Президент России Владимир Путин. 
«Сочи-2007» — это место встречи и открытого диалога 

известных политиков, руководителей законодательных и испол-
нительных органов власти, промышленников и предпринимате-
лей, ученых и общественных деятелей, руководителей банков, 
международных инвестиционных, консалтинговых и страховых 
компаний. В 2007 году форум посетят более 10 000 участников 
из России, ближнего зарубежья, стран Евросоюза и Ближнего 
Востока. Будет представлено 1500 готовых инвестиционных 
проектов. Гостей и участников форума ждут встречи с членами 
Правительства РФ, региональными лидерами и потенциальны-
ми партнерами. 

ДЕПУТАТЫ УВЕЛИЧАТ ПОСОБИЕ 
ПО БЕРЕМЕННОСТИ

Депутаты бюджетного комитета Государственной 
Думы РФ одобрили проект правительства об увеличе-
нии пособия по беременности.
 Пособие будущим матерям предполагается увеличить с 16  

до 23 тысяч рублей. На реализацию законопроекта понадобится 
более 150 млн. руб. Чиновники решили, что эти деньги будут 
направлены на выплату пособий из остатков средств Фонда 
социального страхования, скопившихся за предыдущие годы. 

ХЛЕБА БУДЕТ МНОГО
В России на 17 сентября текущего года собрано 76 

миллионов тонн зерна, обмолочено около 80% посев-
ных площадей. “Сегодня стало очевидно, что валовой 
сбор зерна будет не ниже уровня прошлого года”, — 
заявил и.о. министра сельского хозяйства РФ Алексей 
Гордеев. 
Как сообщила пресс-служба Минсельхоза и как отметил и.о. 

министра, “страна будет в полном объеме обеспечена зерном 
нового урожая для продовольственных нужд, развития животно-
водства и сохранения экспортного потенциала”. 

РОССИЙСКИЕ БОМБАРДИРОВЩИКИ 
НАД АТЛАНТИКОЙ

Стратегические бомбардировщики Дальней авиации 
России в ходе учений 18 — 21 сентября совершат дли-
тельные полеты с дозаправкой в воздухе над морями и 
океанами, сообщил в понедельник помощник главкома 
ВВС по информационному обеспечению полковник 
Александр Дробышевский.
“В ходе учений, которые пройдут с 18 по 21 сентября, само-

леты Дальней авиации Ту-160, Ту-95, Ту-22МЗ, а также самоле-
ты-заправщики Ил-78 осуществят полеты большой продолжи-
тельности как в дневное, так и в ночное время суток, выполнят 
дозаправку в воздухе”, — сказал Дробышевский. 

Ровно месяц назад, 17 августа, Россия возобновила полеты 
стратегической авиации в удаленных регионах на постоянной 
основе, прерванные в 1992 году. Решение о возобновлении 
полетов было принято верховным главнокомандующим, Прези-
дентом России Владимиром Путиным, который отметил, что 
“патрулирование будет осуществляться в регионе активного 
судоходства и экономической деятельности России”. 

По сообщениям информагентств.

В СТРАНЕ И МИРЕ

Год образования Орловской 
области совпал с подъёмом 
с т а х а н о в с к о г о 
движения в про-
мышленности и 
сельском хозяйс-
тве на Орловщине. 
Начало этому мас-
совому движению 
дал наш земляк — 
уроженец Ливенс-
кого уезда Алексей 
Стаханов, который 
за смену вырубил 
отбойным молот-
ком 102 тонны 
угля, превысив 
существовавшую 
тогда норму в 14 
раз. К октябрю 
1937 г. в области 
н а с ч и т ы в а л о с ь 
7876 стахановцев, 
что составило 
34,7% к общей 
численности рабо-
чих. Завод «Тек-
маш», выпускав-
ший ранее про-
стые машины по 
первичной обработке лубяных 
волокон, наладил массовое 
производство однопроцес-
сных трепальных машин, кото-
рые до этого привозились 
из-за границы. Ими стали 
снабжать не только отечест-
венные предприятия, но и 
зарубежные. В сельском 
хозяйстве инициаторами ста-
хановского движения выступи-
ли трактористы Змиевской 
машинно-тракторной станции.

В том же году Шатиловская 
опытная станция, организо-
ванная в 1896 году П.А. Косты-
чевым на землях помещиков 
Шатиловых, преобразована в 
Государственную селекцион-
ную станцию и включена в сеть 
Главного сортового управле-
ния Наркомата земледелия 
СССР. В это же время станция 
получила задание по произ-
водству элитных семян зерно-
вых культур для районных 
семенных хозяйств Орловской 

и Курской областей. В каждом 
районе был организован рай-

семхоз, а в колхозах выделены 
семенные участки.  В последу-
ющие годы станция стала учас-
тницей Всесоюзной сельско-
хозяйственной выставки и 
была награждена дипломом 
2-й степени, а элитное хозяйс-
тво «Моховое» — дипломом 
1-й степени. Исследования 
виднейших ученых Шатиловс-
кой опытной станции А.Н. 
Лебедянцева, П.И. Лисицына и 
других сделали её всемирно 
известной. В 1956 г. станция 
была преобразована в Орлов-
скую областную сельскохо-
зяйственную станцию. Долгие 
годы она являлась ведущей в 
Нечерноземной полосе Рос-
сии по селекции полевых куль-
тур. Реорганизованная в годы 
перестройки в научно-иссле-
довательский институт в год 
своего столетия, в 1996г., 
опытная станция была восста-
новлена. 

Начались массовые репрес-

сии на Орловщине.  Особой 
тройкой УНКВД по Орловской 
области рассматривались 
дела «врагов народа», за пери-
од с 1 ноября 1937 г. по 27 
октября 1938 г. осуждено 11466 
чел., в том числе приговорены 
к расстрелу 3631 чел., к заклю-
чению в исправительно-трудо-
вых лагерях — 7 835 чел. Реп-
рессии подверглись «бывшие 
кулаки», служители культа, 

представители интеллигенции, 
прежде всего выходцы из дво-
рянства, купечества и духо-
венства.

1938 год. В июне в област-
ном центре восстановлен ип -
подром. Сезон испытаний 
ры систых лошадей продукции 
колхозов и конных заводов был 
установлен с 15 июля по 25 
октября. Через год на террито-
рии ипподрома открылась облас-
тная конно-спортивная школа.

1939 год. На базе трико-
тажной фабрики Орловского 
промкомбината организована 
прядильно-чулочная фабрика, 
ныне ОАО «Гамма». Фабрика 
начала выпуск женских чулок, 
вязаных детских жакетов, дам-
ских хлопчатобумажных блуз.

(Окончание 
в следующем номере.)

 Л. КОНДАКОВА.
Заведующая отделом 
Госархива Орловской 

области.

К ЮБИЛЕЮ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Памятные вехи
27 сентября 1937 года Постановлением ЦИК 
СССР образована Орловская область с центром в 
г. Орле. В ее состав вошли 59 районов, 
выделенных из Курской, Западной и 
Воронежской областей. Площадь образованной 
Орловской области превышала 67 тыс. 
квадратных километров, а население — три с 
половиной миллиона человек. 

Такие масштабные выставки 
проводятся раз в два года, 
демонстрируя всё многообра-
зие жанров, стилей, манер. Как 
всегда, представлен весь 
спектр художественного искус-
ства — живопись, графика, 
скульптура, прикладное искус-
ство.

— По этой выставке можно 
сказать, что орловский Союз 
художников набрал второе 
дыхание, выходит на новый 
виток своего развития, — ска-
зала искусствовед Т. Рымшина. 
— Выставка получилась серьёз-
ной и послужит хорошей шко-
лой для молодого поколения 
начинающих художников, для 
студентов. Очень важно, что 
здесь экспонируются работы 
не только профессиональных 
художников, но и педагогов. 
Получается естественный твор-
ческий контакт молодых с опыт-
ными мастерами.

В самом деле, на открытии 
было очень много молодежи. 
Многие фотографировали пон-
равившиеся полотна, кто-то 
просто внимательно и подолгу 

рассматривал картины. И было 
что посмотреть, чему поучить-
ся.

В то же время были и слабые 
работы. Об этом сказал, нару-
шая традиционный нейтраль-
но-официальный тон, народный 
художник СССР Андрей Ильич 

Курнаков. Корифей 
орловской живописи 
весьма деликатно, но 
честно подметил, что 
уровень некоторых 
работ оставляет желать 
лучшего. Мастер   
также посетовал, что 
недостаточно пред-
ставлено старшее 
поколение художни-
ков.

Каждый творец 
представил по 2 — 3 
работы, и это «каждой 
твари по паре» вызы-
вало ощущение «Ноева 

ковчега», кото-
рый собрал их 
на своем спа-
с и т е л ь н о м 
борту. К сожа-
лению, рыноч-
ный «потоп» и 
вправду грозит 
некоторых унич-
тожить: не все 
х у д о ж н и к и 
имеют возмож-
ность регулярно 
п о к а з ы в а т ь 
свои творения. 
У кого-то порой 
просто не хва-
тает средств, 
чтобы офор-
мить картины. 
Но самое глав-
ное — в Орле 
катастрофичес-
ки не хватает 
в ы с т а в о ч н ы х 
залов. Нет воз-
можности пери-
одически, не 
д о ж и д а я с ь 

больших дат и редких юбилеев, 
организовывать объемные (да 
что уж там — даже скромные) 
персональные выставки. Нет 
возможности продемонстриро-
вать зрителям и коллегам то, 
как меняется, как растет твой 
талант. А для художника это 
просто необходимо.

В то же время радует, что 
появляются очень крепкие, 
серьезные, глубоко продуман-
ные, хорошо выстроенные 
работы, в том числе на истори-
ческие темы. Художники предо-
ставляют нам материал не 
только для любования, но и для 
осмысления. Их картины 
заставляют нас остановиться в 
суете, задуматься о многих 
важных вещах. Они помогают 
нам. Поможем ли мы им?

Анжела САЗОНОВА.
Фото автора.

В Орловском 
областном 

выставочном центре 
открылась областная 
выставка Орловского 

отделения Союза 
художников России. 

В ней приняли 
участие более 

шестидесяти 
художников — как 

членов Союза, так и 
пока еще не 

вошедших в его 
состав, но 

претендующих на 
это.

ВЫСТАВКИ

«Ноев ковчег»

Лучшая молодежная рабочая бригада сборочного цеха Орловской 
обувной фабрики. 1938г.

(тел. 76C35C50)
Ува жа е мые чи та те ли! 

Нас интересуют все события, которые происходят в области.
Зво ни те! Вас обя за тель но ус лы шат.

Cлужба «Дежурный репортёр»

Департамент строительной 
и жилищноCкоммунальной политики

Орловской области
сообщает о проведении конкурса

на замещение вакантной должности
государственной гражданской службы 

Орловской области
Кон курс за клю ча ет ся в оцен ке про фес си о наль но го уров ня 

пре тен ден тов на за ме ще ние долж но с ти граж дан ской служ бы, их 
со от вет ствии ус та нов лен ным ква ли фи ка ци он ным тре бо ва ни ям к 
долж но с ти граж дан ской служ бы.

Пра во на уча с тие в кон кур се име ют граж да не Рос сий ской 
Фе де ра ции, до стиг шие воз рас та 18 лет, вла де ю щие го су дар-
ствен ным язы ком Рос сий ской Фе де ра ции и со от вет ству ю щие 
ус та нов лен ным за ко но да тель ст вом Рос сий ской Фе де ра ции о 
го су дар ствен ной граж дан ской служ бе ква ли фи ка ци он ным тре бо-
ва ни ям к ва кант ной долж но с ти граж дан ской служ бы.

На име но ва ния ва кант ной долж но с ти, на ко то рую объ яв-
ля ет ся кон курс, и тре бо ва ния, предъ яв ля е мые к пре тен ден-
там на за ме ще ние долж но с ти:

C на чаль ник от де ла га зи фи ка ции и ре сур со э нер гос бе ре-
же ния уп рав ле ния стро и тель ст ва — выс шее тех ни че с кое (по спе-
ци аль но с ти, свя зан ной с энер ге ти кой и энер гос бе ре же ни ем) 
об ра зо ва ние, стаж го су дар ствен ной граж дан ской служ бы (го су-
дар ствен ной служ бы иных ви дов) не ме нее 2 лет или стаж ра бо ты 
по спе ци аль но с ти не ме нее 4 лет. Иметь пред став ле ние о про из-
вод стве ра бот в га зо вом ком плек се, иметь опыт ра бо ты по со став-
ле нию от че тов, спра воч ных до ку мен тов, быть ос ве дом лен ным в 
об ла с ти энер гос бережения.

Срок при ема до ку мен тов, пред ус мо т рен ных пунк том 7 Ука за 
Пре зи ден та РФ "О кон кур се на за ме ще ние ва кант ной долж но с ти 
го су дар ствен ной граж дан ской служ бы Рос сий ской Фе де ра ции" 
от 1.02.2005 г. № 112 (пунк том 7 По ло же ния о кон кур се на за ме-
ще ние ва кант ной долж но с ти го су дар ствен ной граж дан ской служ-
бы Рос сий ской Фе де ра ции), со став ля ет 30 ка лен дар ных дней со 
дня опуб ли ко ва ния объ яв ле ния о про ве де нии кон кур са.

До ку мен ты, пред ус мо т рен ные Ука зом Пре зи ден та РФ от 
1.02.2005 г. № 112, на прав ля ют ся в де пар та мент стро и тель ной и 
жи лищ ноRком му наль ной по ли ти ки Ор лов ской об ла с ти по поч те 
за каз ным пись мом ли бо пред став ля ют ся пре тен ден том с при ло-
же ни ем опи си до ку мен тов и двух кон вер тов с об рат ным ад ре сом 
пре тен ден та. 

  Поч то вый ад рес де пар та мен та: 302021, г. Орел, ул. Ле ни-
на, 1. На ча ло ра бо че го дня де пар та мен та — 9.00, окон ча ние ра бо-
че го дня — 18.00, пе ре рыв на обед — с 13.00 до 14.00.

Да та и ме с то про ве де ния кон кур са: 2 но я б ря 2007 г., 
г. Орел, ул. Ле ни на, 1.

С по дроб ной ин фор ма ци ей о кон кур се мож но оз на ко мить ся на 
сай те www.adm.orel.ru, кон такт ный те ле фон 47C51C78. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ

В рамках семинара состоялась пресс-конференция. Журналисты орловских СМИ задали участникам 
ряд вопросов. Предлагаем вашему вниманию ответы на некоторые из них.

— Если наркоман прошел курс реа-
билитации, то в дальнейшем связь с 
ним теряется или он находится под 
каким-то наблюдением?

— Наблюдение таких лиц происходит 
по их добровольному согласию, — отве-
тил Н.Н. Абакумов. — Если наркозависи-
мый не приходит за помощью, то мы не 
можем его заставлять. Два  раза в год 
медсестры наркодиспансера обходят 
всех наркоманов, состоящих на учете, 
приглашают их прийти. Однако они если 
и обращаются к нам, то в основном за 
снятием ломки, антидепрессантами, 
поэтому связь с большинством из них 
теряется.

— Сколько на сегодняшний день 
наркоманов гибнет от передозировки?

— За текущий год зарегистрировано 
около 40 вызовов «Скорой помощи» в 
случаях передозировки наркотическими 
веществами, зафиксировано 10 смер-
тей, в основном от острой сердечной 
недостаточности, — заметил Н.Н. Аба-
кумов. — Именно от передозировки за 
последние три года не было ни одного 
случая смерти.

— Где находится реабилитацион-
ный центр «Новая жизнь» и кто может 
туда обратиться за помощью?

— Реабилитационный центр «Новая 
жизнь» находится в Орловском районе в 
деревне Киреевке, — рассказала 
Е.В. Бояринцева. — Проходить реабили-
тацию в центре могут все желающие, 
достигшие совершеннолетия.

Подводя итоги семинара, руководите-
ли государственных служб и обществен-
ных организаций подчеркнули важность 
тесного сотрудничества в борьбе против 
распространения наркомании в нашей 
области.

— Давайте вместе заниматься этой 
работой. Сотрудничество сегодня прос-
то необходимо. Ведь помогая другим 
людям решать эту проблему, мы помо-
гаем прежде всего себе, будущим поко-
лениям, — подвел итог А.Н. Королев. 
— Хотелось бы призвать людей, кото-
рым не чуждо сострадание, активнее 
содействовать открытию новых реаби-
литационных центров у нас на Орлов-
щине.

Лилия КАТКОВА.


